

EL POLÍGRAFO

EQUIPO EL POLÍGRAFO Camila Bazán y Cecilia Derpich **ESCRÍBANOS** Frases para chequear, noticias falsas y temas de investigación. Envíenos sus sugerencias a elpoligrafo@mercurio.cl o al WhatsApp +56 9 9533 6345

Fuerzas armadas y orden público: Un zoom a las antiguas definiciones del oficialismo

Autoridades y representantes de partidos de Gobierno se han mostrado divididos frente al debate por la colaboración de militares ante la crisis de seguridad. Desde por lo menos 2019 hubo duras voces críticas a esta opción.

"Es inaudito sacar a los militares a la calle. No sirve de nada, no ayuda en nada al control de orden público, es solo un germen de más violencia".

GABRIEL BORIC, ENTONCES DIPUTADO

19 DE OCTUBRE DE 2019, DURANTE MANIFESTACIONES EN PLAZA BAQUEDANO.

"Los militares no tienen un entrenamiento para lidiar con la protesta, están entrenados para matar. Que cuiden los servicios básicos, el tema de los saqueos tiene que evitarse, pero no podemos naturalizar que estén en la calle (...); la gente que se manifiesta está pidiendo 'no a los militares en la calle', es peligroso, es un peligro hoy día".

GABRIEL BORIC, ENTONCES DIPUTADO

TVN, 22 DE OCTUBRE DE 2019, TRAS NO ASISTIR A DIÁLOGO EN LA MONEDA.

"Militares entrenados para controlar 'muchedumbres' por Fuerzas Especiales de Carabineros que han cometido graves violaciones a derechos humanos. ¿Qué podría salir mal? Es nuestro deber rechazar que el Presidente esté facultado para sacar arbitrariamente militares a la calle".

GABRIEL BORIC, ENTONCES DIPUTADO

TWITTER (HOY X), 25 DE ENERO DE 2020

"Hoy votaremos en comisión de Constitución proyecto del gobierno para que Fuerzas Armadas resguarden infraestructura crítica. Volaré en contra. No estoy disponible para permitir que FF.AA. medien en conflictos sociales poniendo en riesgo derechos humanos".

GABRIEL BORIC, ENTONCES DIPUTADO

TWITTER (HOY X), 9 DE MARZO DE 2020

"Nadie entiende todavía cómo es que a partir de una protesta estudiantil terminamos con un estado de excepción y con los militares en la calle. (...) El pueblo de Chile, que no solamente es de izquierda, ha dicho un no rotundo a la violencia de Estado, ha pedido y exigido desmilitarizar, no es posible pensar en un diálogo social democrático si los tienen reprimiendo todos los días de manera sistemática".

CAMILA VALLEJO, ENTONCES DIPUTADA (PC)

INTERVENCIÓN EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS, 23 DE OCTUBRE DE 2019

"El nivel de entreguismo de un sector de la 'oposición' realmente resulta increíble. Aprobaron una ley que le da el poder al Presidente de sacar a militares a las calles de manera discrecional y le piden criterio y prudencia! Criterio y prudencia a Sebastián Piñera. ¿Es broma?".

CAMILA VALLEJO, ENTONCES DIPUTADA (PC)

TWITTER (HOY X), 21 DE ENERO DE 2020

"¿Cómo es posible que sean las FF.AA. las que le aclaren que su rol no es intervenir en el orden público? El gobierno está tratando de instrumentalizar a las FF.AA. y atentando contra el Estado de derecho".

GONZALO WINTER, DIPUTADO (CS)

TWITTER (HOY X), 14 DE MARZO 2021

"Se termina el toque de queda y el estado de excepción. Ahora hay que ver cómo el gobierno gobierna la seguridad sin su tanque de oxígeno que le entregó atribuciones y hasta militares. Por el bien de Chile, esperemos que de una vez haga la pega".

EDUARDO VERGARA, ENTONCES DIRECTOR DE CHILE 21 Y HOY SUBSECRETARIO DE PREVENCIÓN DEL DELITO

TWITTER (HOY X), 27 DE SEPTIEMBRE DE 2021

"En el Ejecutivo y la derecha siguen pensando y usando a las Fuerzas Armadas como un tanque de oxígeno para gobernar y parchar su incapacidad de gobernar, cuando, por el contrario, no podemos continuar con este modelo fracasado solamente haciendo el juego a ellos".

EDUARDO VERGARA, ENTONCES DIRECTOR DE CHILE 21 Y HOY SUBSECRETARIO DE PREVENCIÓN DEL DELITO

TWITTER (HOY X), 25 DE NOVIEMBRE DE 2021

"Cuesta dormirse viendo tanto video de abusos de poder y violencia por parte de militares y carabineros. Velar por la defensa de los DD.HH. debe ser nuestro foco principal hoy. No podemos permitir que se siga normalizando esta situación".

TOMÁS VODANOVIC (RD), ENTONCES ASESOR PARLAMENTARIO Y HOY ALCALDE DE MAIPÚ, QUIEN SOLICITÓ EN LA MONEDA "LA PRESENCIA DE APOYO MILITAR PARA CIERTAS LABORES DE SEGURIDAD EN LA COMUNA, CON RESPONSABILIDADES CLARAS Y ACOTADAS".

TWITTER (HOY X), 23 DE OCTUBRE DE 2019

"1. Gobierno cuestiona informe de Amnistía Internacional. 2. Presidente enviara ley para que militares estén en las calles sin estado de excepción. ¿Nuevamente fusiles de guerra para 'disuadir' la protesta? ¡Retrosos! Y no podría ser materia de ley, sino reforma constitucional".

DIEGO IBÁÑEZ, DIPUTADO (CS)

TWITTER (HOY X), 24 DE NOVIEMBRE DE 2019

"Si los especialistas dicen que es bueno tener toque de queda, tengamos un toque de queda, pero (aun) con estado de excepción, los militares en la calle no prestan ninguna utilidad".

JOSÉ MIGUEL INSULZA, SENADOR (PS)

VÍA X, 7 DE ABRIL DE 2023

"Tenemos que recuperar el territorio, tener una clase política en unidad respaldando a las policías, pero no podemos caer en el efectismo. Hoy un militar en la calle puede significar un poquito de tranquilidad para alguien, pero eso no es una política pública, ni resuelve ni mete preso a los criminales ni desbarata las bandas".

NATALIA PIERGENTILI, VICEPRESIDENTA DEL PPD

VÍA X, 7 DE ABRIL DE 2023

"Obviamente que no nos gusta, porque los militares no están formados para garantizar y resguardar el orden público dentro del país. Ellos están formados para la guerra, entonces si usted me pregunta a mí si eso es bueno para los militares, no, tampoco es bueno. No está en su formación el tener que enfrentar situaciones de orden interno".

DANIEL NÚÑEZ, SENADOR (PC)

RADIO CONCIERTO, 14 DE JUNIO DE 2022

"Acá, el falso republicanism del alcalde Alessandri, misma falsa democracia de Piñera con milicos en la calle. Censurando e impidiendo que leyéramos planteamiento por el fin al estado de excepción, y retiro de militares de las calles".

IRACÍ HASSLER, ENTONCES CONCEJALA DE SANTIAGO Y ACTUAL ALCALDESA DE ESTA COMUNA (PC). LA SEMANA PASADA VALORÓ "LA DISCUSIÓN DEL ROL QUE PUEDAN CUMPLIR LAS FUERZAS ARMADAS EN EL RESGUARDO DE INFRAESTRUCTURA CRÍTICA Y FISCALIZACIÓN DE ARMAS".

TWITTER (HOY X), 23 DE OCTUBRE DE 2019

"Lo que me parece que no es consistente es militar en el PS, querer enfrentar la crisis de seguridad con populismo sin sentido como sacar a los militares a la calle, establecer toque de queda para la RM y entregarles a las policías facultades amplias para violar DD.HH. en impunidad".

MAITE ORSINI, DIPUTADA (RD)

TWITTER (HOY X), 31 DE MARZO DE 2023, EN RESPUESTA A SENADOR JUAN LUIS CASTRO (PS), POR LEY NAIN-RETAMAL